

GOBIERNO DECRETÓ ZONA DE CATÁSTROFE A 4 COMUNAS DE LA DECIMA REGIÓN

La información fue entregada esta mañana por el Presidente Lagos al participar en directo en el programa "Los Tiempos que Corren" de Radio Chilena. Indicó que este decreto permite tomar medidas especiales que ayuden a los pescadores y agricultores de la zona afectada por la marea roja y no descartó trasladarse en los próximos días hasta la Décima Región, para informarse en terreno de la situación.

También se refirió a las discusiones que se han generado al interior de la coalición de Gobierno, señalando que ésta debe "repensarse" ya que los temas que hoy preocupan al país son distintos a los del inicio de la década.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, en conversación directa con Radio Chilena, informó que ayer por la tarde (viernes) firmó un decreto que declara zona de catástrofe a cuatro comunas de la provincia de Chiloé, por la marea roja que afecta a esa zona del país.

"Este es un tema muy dramático desde el punto de vista de la ocupación de los pescadores que ahí tienen su fuente de ingreso, por esa razón ayer a última hora de la tarde firmé el decreto por el cual declaramos zona de catástrofe las comunas de Quellón, Queilen, Dalcahue y de Ancud, en donde ordenamos al Intendente y al Gobernador tomar las medidas adecuadas" expresó el Primer Mandatario añadiendo que esta iniciativa permite tomar un conjunto de medidas, tales como envío de alimentos, apoyo a los agricultores, pescadores y generar programas especiales de empleo, todas ellas destinadas a aliviar el problema. Agregó que debido a la compleja situación que se vive en la zona, no descarta en los próximos días trasladarse hasta el lugar para en terreno tomar medidas adicionales que ayuden a los pescadores.

En otro ámbito, el Jefe de Estado dijo estar optimista con el crecimiento económico de nuestro país señalando que "la economía de Estados Unidos viene repuntando y si sigue repuntando bien va a arrastrar a la Unión Europea. Japón este año va a tener un crecimiento del 1%, en el segundo semestre deberíamos entonces estar en una situación mucho mejor que la de ahora" afirmó el Presidente Lagos.

No obstante, el Mandatario recalcó que "si el tema del Medio Oriente termina en una confrontación mayor uno entra a un terreno internacional muy complejo" y añadió que "eso tiene que ver con que el petróleo no se nos dispare, lo cual tiene que ver más bien con la situación de política internacional".

Acerca de los cambios al sistema de la salud, el Mandatario reiteró que en su mensaje del próximo 21 de mayo, dará a conocer los lineamientos de la reforma ordenados en torno al Plan Auge y la fórmula que se utilizará para su financiamiento. "Primero hay que poner más plata, segundo tiene que haber un principio de solidaridad, no es aceptable que una persona que cotizó durante 40 años cuando llega a los 60 ahora para afuera" manifestó el Jefe de Estado quien también señaló que "este plan puede estar en aplicación el 2003 si hacemos las cosas bien el 2002 y, por lo tanto, con el mayor esfuerzo yo diría pongámonos las pilas en esta reforma".

Junto con ello, el Presidente Lagos fue enfático en señalar que "tenemos que hacer un planteamiento claro al país y en eso estamos trabajando; le señalé a los ministros que teníamos que hacerlo dentro de plazos muy concretos. El país lo va a entender porque se le va a explicar el sistema actual y el plan que estamos planteando".

Respecto de las discusiones que se han generado durante las últimas semanas al interior de la Concertación, el Jefe de Estado sostuvo que "la coalición tiene que repensarse, el país es muy distinto hoy del país del 90, es un país que tiene el doble de ingreso por habitantes, es un país que tiene otras características y eso obliga a repensarse". Agregó que los temas que hoy preocupan al país están ligados al tema del empleo o de la educación, mientras que al inicio de la década giraban en torno a la relación cívico militar y a la transición hacia la democracia.

En cuanto al llamado a paro de los microbuseros programado para el próximo 26 de abril, el Mandatario dijo que esperaba que esta movilización no se llevara a cabo y explicó que las medidas que se están tomando en la materia están destinadas a incentivar el uso del transporte público para lo cual hay que estructurar redes con metro, metro ligero y estaciones de transferencia. "El bus tiene que alimentar este sistema de manera que haya un sistema racionalizado, eso es lo que se le está planteando a los transportistas de Santiago" sostuvo el Presidente junto a lo cual señaló que "espero que ellos comprendan que este es el salto que se requiere para tener algo adecuado y decente acorde con el progreso del país y creo que dialogando se podrá tener una buena respuesta también por parte de ellos porque a ellos también les va a ir bien".